



XIX ANIVERSARIO

CUROC



EDICIÓN ESPECIAL



DVUS UNAH CUROC



CONTENIDO:

CUROC CELEBRA XIX ANIVERSARIO CON LA III FERIA INTERCULTURAL "LICENCIADO JORGE BUESO ARIAS"	3
INAUGURACIÓN	4
III FERIA INTERCULTURAL "LICENCIADO JORGE BUESO ARIAS "	5-9
ESTUDIANTES DEL CUROC DESTACAN EN PRÁCTICA SOBRE TEMA DE EMPRENDEDURISMO	10
FOTOTECA NACIONAL DE HONDURAS	10
¡NUESTROS GANADORES!	11
FINALIZAN PROYECTO DE 40 HORAS TALLER DE CINE Y TÉCNICAS DE FILMACIÓN	12

BOLETÍN CUROC
DISEÑO: MSC. KEVIN MEJÍA
REDACCIÓN Y ELABORACIÓN:
LICENCIADA LINDA MARÍA CORTÉS
<http://dvusunahcuroc.simplesite.com/>
lindamaria25@yahoo.com.mx
divus.curoc@unah.edu.hn
Derechos Reservados MMXV

CUROC CELEBRA XIX ANIVERSARIO CON LA III FERIA INTERCULTURAL “LICENCIADO JORGE BUESO ARIAS”

El Departamento de Humanidades, CCSS, arte y deporte, celebró los 19 años del CUROC con la III FERIA INTERCULTURAL “LICENCIADO JORGE BUESO ARIAS”.

Durante la semana del 19 al 23 de octubre, se llevaron a cabo actividades culturales, artísticas, deportivas, académicas y científicas, que se enmarcan en los ejes del programa “Lo esencial”: Identidad Nacional, Cultura, Ética y construcción de Ciudadanía.

La Abogada Lourdes Fajardo, Coordinadora de Humanidades y de la Feria Intercultural, manifestó “Como CUROC, agradecemos el apoyo a la Rectora Julieta Castellanos, al Director Pedro Quiel, personal docente, administrativo, de servicio y estudiantes del Centro Regional; así como a los conferencistas, artistas, Casa de La Cultura, Alcaldía Municipal, al Instituto El buen Samaritano, al Licenciado Jorge Bueso Arias, medios de comunicación y pueblo en general.”



19 AÑOS

INAUGURACIÓN

La III Feria Intercultural Licenciado "Jorge Bueso Arias", fue inaugurada con unos actos protocolarios en los cuales se brindó homenaje al Licenciado Jorge Bueso Arias y se entregó un reconocimiento por su destacada trayectoria.

El Licenciado José Manuel Bueso, representó al homenajeado y expresó "me siento muy honrado por que me ha tocado representar al Licenciado Jorge Bueso Arias, con cuyo nombre se ha bautizado esta Feria Intercultural que el área de humanidades del CUROC está realizando. Estoy realmente impresionado al ver el programa de cuatro días de lo intenso y de la calidad de las conferencias, exposiciones

y una serie de actividades que el marco de esta feria se llevarán a cabo. Es digno de felicitar a la Abogada Lourdes Fajardo, coordinadora del área de Humanidades, a las autoridades del Centro Universitario, a todo el equipo de trabajo y a todos los docentes y estudiantes, porque es un evento trascendental que la academia promueve en la zona, orientada a rescatar nuestra identidad, nuestras raíces y todo aquello que nos identifica. Felicidades por esta gran labor a través de esta Feria Intercultural."



La estudiantina del CUROC entonó el himno nacional y luego presentó su repertorio musical.



El cuadro de danzas Popol Vuh, lució estos vistosos trajes con colores lencas en su presentación.



Este fue el reconocimiento que se entregó como homenaje, por parte del Departamento de Humanidades, CCSS, arte y Deporte y el CUROC.



El artista Elvin Jonhy Guerra entregó una de sus pinturas con tema de género, como un obsequio al homenajeado.



Exposición de murales

19 AÑOS

En la celebración de los 19 años del CUROC se brindaron las siguientes conferencias:

1. "Percepción del desarrollo en las comunidades chortí del Carrizalón, Copán Ruinas y de los Lencas en La Campa, Lempira." Msc Magdalena Landaverry , Ing. Evelio Miranda.
2. Charla motivacional. Lic. Wendy Alvarado
3. "Control de Emociones", Lic. Héctor Vargas
4. "Enfoque de género", Casa Hogar/Centro de la Mujer
5. "Honduras después de La Colonia", Lic. Ena Claudino
6. "Transparencia Versus Corrupción un Dilema Ético Lic. Carlos Roberto Chinchilla Director Ejecutivo de EROC
7. "La conciencia sobre el patrimonio cultural en la localidad". Arquitecto Nelson Suazo, Comisión Casco Histórico.
8. "El capitalismo cognitivo y su incidencia" Lic. Conrado Moreno.
9. "Ética Profesional". Abog. Rodrigo Humberto Girón, Magistrado Corte de Apelaciones
10. "La inclusión como un Derecho Humano". Rolando Milla Coord. Derechos Humanos
11. "El impacto de la minería en los pobladores de la región de occidente". PhD. Salomón Orellana.
12. "El embarazo en adolescentes en el occidente de Honduras". Dr. Héctor Sandoval
13. "Etiqueta y protocolo", Abogada Rosa Lidia Toro
14. "Análisis del impacto económico de las nuevas leyes tributarias en el país". Lic. Luis Fernando Arita
15. "Cultura alimentaria de la región". PhD. Alfonso Carranza
16. "La influencia de los medios de comunicación masiva en el comportamiento social" Licda. Linda María Cortés
17. "Arte y cotidianidad". Sandra Herrera
18. "La historia de Santa Rosa de Copán". Lic. Ena de Claudino y Avelino Izaguirre
19. "La participación ciudadana". ASONOG
20. "Seguridad alimentaria en la región". Hugo López ASONOG.
21. "Cuba en la actualidad". Doctor José Manuel Barrero.



Estudiantes y docentes de la Licenciatura en Enfermería, llevaron a cabo la Feria de la Salud, en el marco de la celebración de la III FERIA INTERCULTURAL, con la coordinación de la Licenciada Ana Julia Melgar.

Melgar informó que "durante esta feria se brindaron más de mil atenciones entre estudiantes, personal docente, administrativo y de servicio y la comunidad de Villa Belén."

Según el Doctor Héctor Sandoval " Fue una de las mejores ferias, puesto que dimos otros servicios que no se habían dado anteriormente, por ejemplo exámenes oftalmológicos, odontológicos, psicológicos. Además contamos con la ayuda de cuatro médicos, enfermeras auxiliares, apoyados por el Centro de Salud "Pineda Escalante" de la comunidad, y el apoyo de los laboratorios de la Doctora Karla Torres y el Doctor Francis Díaz y un equipo del Hospital Juan Manuel Gálvez de Gracias Lempira.



Se dio consulta general, se hicieron hemogramas, exámenes de orina, citologías, toma de presión arterial, toma de frecuencia cardíaca, temperatura y se entregaron medicamentos. Ha sido la feria donde más atenciones se han brindado, cada feria tiene un presupuesto de más de 70 mil Lempiras, entre el costo de medicamentos, pago de médicos, enfermeras, laboratorios y demás."

Telecentro de Ocotepeque celebró noche cultural.

COLECCIÓN NUMISMÁTICA

El Doctor Héctor Sandoval, docente de la Licenciatura en Enfermería, presentó su colección privada de monedas y billetes antiguos. Además brindó una conferencia sobre la historia de la moneda en Honduras.



19 AÑOS

“ENCUENTROS”

El Sistema Bibliotecario del CUROC, con el apoyo del Departamento de Humanidades, CCSS, arte y deporte, presentó a la población de Santa Rosa de Copán, “Encuentros”, el nuevo espacio diseñado para que todos los artistas de la región puedan expresar sus talentos en todas las ramas artísticas.

Delmy López, jefe de Sistema Bibliotecario dijo: “Este espacio está dedicado para todos los artistas de la zona occidental de nuestro país y, en especial, para los estudiantes del CUROC. Aquí podrán demostrar sus habilidades artísticas en diferentes géneros como pintura, fotografía, caricatura, poesía, música, y demás. Como academia estamos generando espacios de expresión artística tanto individual como colectiva, por eso, “Encuentros” de ahora en adelante queda a su disposición. Somos el punto de encuentro entre las ciencias el arte y la cultura.”



Después del corte de la cinta inaugural, se brindó un concierto de trova por parte del M. A. Avelino Izaguirre.



Abogada Lourdes Fajardo, Licenciadas Delmy López y Linda María Cortés, forman el equipo gestor de este espacio artístico.



19 AÑOS



DEPORTE

Derecha: Los niños del Gimnasio Municipal hicieron una demostración de Karate con su instructor Julio Flores.



Se dio un agradecimiento a los equipos de Futbol y volibol masculino y femenino del CUROC.

ARTE Y CULTURA

Exposición fotográfica "Cultura de paz", de los estudiantes de la abogada Reyna Vega y el Licenciado Javier Estévez, en el salón de la Casa de la cultura.



Niñas y niños de la Casa de la Cultura, deleitaron al público con melodías en guitarra, violín y chelo, junto con su instructor el profesor Tulio Guardado.



El artista Elvin Jonhy Guerra presentó su exposición fotográfica e hizo una demostración de arte en la calle.



La banda de Guerra del Instituto El buen Samaritano.

19 AÑOS



La Estudiantina del CUROC entonó canciones populares.

El show artístico se cerró con la presentación del Ballet Garífuna "Herederos de Satuye" del Centro Regional Universitario del Litoral Atlántico CURLA, acompañados de la Licenciada Gloria Esther Sagastume.



Los docentes del Departamento de Humanidades, CCSS, arte y deporte en el cierre de la III FERIA INTERCULTURAL.



ESTUDIANTES DEL CUROC DESTACAN EN PRÁCTICA SOBRE TEMA DE EMPRENDEDURISMO

La Licenciada Xiomara Castillo y el Licenciado Fernando López, llevaron a cabo la supervisión de a 5 jóvenes que están haciendo la práctica en el tema de EMPRENDEDURISMO, en Visión Mundial de Honduras y Minerales de Occidente.

Castillo informó que “Los gerentes de ambas instituciones comentan que estos cinco alumnos han demostrado iniciativa, entusiasmo, alto nivel ético, compromiso, excelente trabajo en equipo y sobre todo mucha sensibilidad social en las necesidades de las personas en las distintas comunidades. Estos estudiantes conformaron una microempresa en cada una de estas instituciones, una en San Francisco del Valle y la Otra en San Andrés Minas.”

Como parte de su labor, estos estudiantes han capacitado en el tema de emprendedurismo a niños y jóvenes de 17 comunidades, la mayoría del entorno rural, en los municipios de Mercedes, San Francisco del Valle y San Marcos de Ocotepeque, así como también el municipio de La Unión Copan, especialmente las comunidades cercanas a San Andrés Minas.

Los alumnos en práctica Merlin Mejía, Erick Rodezno, Luis Miguel López, Juan Francisco Fuentes y Berenice Hernández.



FOTOTECA NACIONAL DE HONDURAS

En el marco del programa Lo esencial, la Fototeca Nacional de Honduras estuvo de visita en las instalaciones del CUROC, con una exposición de 20 fotografías en físico, que forman parte de las mil que hay en el sitio web y cuya temática es de carácter histórico.

El creador de este proyecto Poeta José González, manifestó “las traemos para anunciar el nacimiento de este proyecto que ya está en las redes, y cómo lo pueden utilizar los docentes de humanidades y sus alumnos para conocer nuestra historia y también la literatura hondureña. La percepción ha sido de interés. Si no hacemos estas giras es difícil que se enteren nuestras autoridades y estudiantes.”

¡NUESTROS GANADORES!



Como CUROC felicitamos a la Ph. D. Celia Trejo y los estudiantes Ana María Chinchilla Maldonado, Jefrin Orlando Ramírez, María Estela Portillo, Luis Cruz, Gustavo Adolfo Cabrera Arita, por su destacada participación en la "Competencia Internacional Interuniversitaria de Juzgamiento de Ganado Lechero", en el marco de la Feria Mundial de la Leche en la ciudad de Madison, Wisconsin, Estados Unidos de América. Evento que reúne a la industria ganadera con la academia y la investigación.

La Ph. D. Celia Trejo, docente Entrenadora del equipo de juzgamiento, expresó " Solamente han participado dos universidades de Latinoamérica: Zamorano y la UNAH, a las otras universidades les ha costado años poder ganar. Nosotros del CUROC, en la primera participación tuvimos la satisfacción de obtener dos premios: El noveno a nivel individual, de entre 240 estudiantes de universidades norteamericanas; y quinto en equipo, de entre 17 equipos competidores, en la raza "Rojo y blanco"; los muchachos no solamente juzgaron sino que también tuvieron que defender esa vaca en cada lugar. El idioma es un factor sumamente importante, los estudiantes participaron con un traductor lo que se convierte en una limitante."

Trejo también explicó que el entrenamiento duró tres meses. Fue una actividad extracurricular, puesto que no se dieron puntos a los estudiantes, no representó una clase en particular, y el tiempo y hora eran fuera de la jornada de clases normales; el único requisito es que a los estudiantes les gustasen las vacas.

Por su parte la estudiante Ana María Chinchilla, manifestó "a pesar de que no hablamos inglés ganamos dos lugares, lo cual es importante porque participamos por primera vez. No todos tenemos ese privilegio. El proceso de entrenamiento fue con la Doctora Celia, quien nos capacitó con materiales, tuvimos pocas experiencias con el ganado para diferenciar las razas, más que todo usamos recursos virtuales."

Agradecemos a los padres de familia porque fueron ellos quienes apoyaron económicamente este viaje.

FINALIZAN PROYECTO DE 40 HORAS

Estudiantes del Técnico en Producción Agrícola y de Ingeniería Agroindustrial finalizaron el proyecto de 40 horas con el equipamiento del aula 34 del edificio número 4 del CUROC.

Según manifestó la estudiante Brenda Marilú Benítez "es un proyecto que desarrollamos con 56 compañeros de la carrera de Ingeniería Agroindustrial y el técnico en producción agrícola, nos unimos para adecuar el aula. Instalamos todo el mobiliario, sistema audiovisual. El monto fue de 62mil Lempiras, en total." Además cabe mencionar que los docentes de ambas carreras donaron el data show.



TALLER DE CINE Y TÉCNICAS DE FILMACIÓN



Estudiantes de la asignatura de Español General de la Licenciada Linda María Cortés, participaron en un taller sobre técnicas de filmación.

Este espacio fue una iniciativa de Álvaro Morales, artista de la producción audiovisual y estudiante de la licenciatura de Desarrollo Local del CUROC, quien manifestó "el objetivo era que los alumnos puedan aprovechar al máximo los recursos que ellos tienen, desde

un celular, una cámara o cualquier dispositivo que pueda grabar audio o video y que puedan conocer los parámetros que lleva el cine para poder realizar películas o documentales.

Este taller forma parte de la labor que llevan a cabo el Sistema Bibliotecario y el Departamento de Humanidades, CCSS, arte y deporte, en fomento de la preparación académica.